

EL DIARIO PALENTINO

MAÑANA ANTIQVO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Año XXVII

Capital: un mes . . . 1 peseta
Fuera: trimestre . . . 3
Número suelto: 5 centimos

Lunes 29 de Marzo de 1909

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

Imprenta y Lit. de Alonso e Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 7 820

FABRICA DE CERA

L. RUIPÉREZ

Confitería y Cerería
Mayor, 108. — Palencia

Deseoso de que Palencia no carezca de una industria tan importante como es la cerería, no he vacilado un momento en montar dicha industria con todos los adelantos modernos que hoy existen, por lo cual puedo ofrecer al público en general toda clase de ceras a precios muy económicos, encargándose de fabricar desde la más pura y buena a la más económica que se fabrica hoy.

Los precios son los siguientes:
Clase extra, cera pura a 2 pesetas 50 centimos libra.
Clase primera a 2.
Clase segunda a 1'50.
Cifras, las mismas clases y precios.
Al por mayor precios especiales.

Vino de cosechero

El día 1 de Abril se pondrán a la venta 7.000 cántaros de tinto y clarete en las bodegas de la Granja de San Miguel antes (Casa Azul) Quintana del Puente.

Del precio y condiciones en dicha Granja, o con su dueño D. Miguel Pérez, Carnicerías, 10, Palencia.

Corta de leñas

Se vende la del monte de Fuentes de Valdepero. Para tratar con su dueño D. Hermenegildo de Gandarillas, Mayor, 25 y 27, Palencia.

CENTRO DE RECLAMACIONES

EN LAS ORIGINAS DEL ESTADO

DIRIGIDO POR

Erasmio Rodríguez Colombes

Jefe de Negociado de Hacienda

JUBILADO

Se ha trasladado a la calle Mayor principal, número 46, piso principal, casa de D. Santiago Rincón.

Tomás B. Alonso

Consulta de once a una

Mayor, 146, palencia

Sic transit gloria

Cuando escuchaba las últimas melodías con que finaliza *Margarita* y contemplaba el apoteosis en la Iglesia del Convento de las Descalzas de Palencia tan bien y artística como reflejada en el decorado de esta obra en el Teatro Real, y leía las noticias de la Prensa acerca del estado del maestro Chapi, una tristeza como profética del infausto desenlace de la vida de tal genio musical inundaba mi alma, y en perspectiva, decía para mí: Palencia debe rendir un homenaje sin que y justo al insigne maestro por la gloria que la ha proporcionado poniendo sus ojos en esta ciudad.

Así pensaba cuando supe la noticia que me presagiaba mi alma viendo morir al insigne maestro. Como los gladiadores en el circo, cual los guerreros en el campo de batalla y cual los santos en el martirio. Así ha sucumbido la gloria de este músico que servía a nuestra patria cual aureola circundante irradiando en esplendidez por todos los rincones del mundo y llenando de armonías célicas de inspiradas melodías los ámbitos de la tierra que le vie-

ra nacer y a quien ensalzara con arpeggios suavísimos y vibrantes compases.

Así ha muerto el último de nuestra tetralogía musical madrileña y una de las glorias más legítimas de nuestra España.

Así, en fin, se ha rendido a la inexorable Parca el ilustre maestro D. Ruperto Chapí.

El autor de *Margarita la Tornera*, parece que se ha rendido tras la inimitable labor de su última composición, y como si hubiera pedido al Altísimo que le dejara descansar después de haber terminado esta obra colosal, que resignado y obediente ante su voluntad, creyendo haber cumplido con todos los deberes de ciudadano, de patriota y de genio.

Y no hay que decir después de leer los títulos de las 240 obras por él escritas, que hubiérase agotado su fecundidad.

No; ¿quién ha preguntado por la edad de las musas? Las musas no tienen edad; jóvenes, risueñas, envueltas en su hermosa peregrina e ideal y en ese sutil caudal que las sirve de envoltura semidivina, ven pasar los días, los meses y los años sin que en su rostro se refleje la menor arruga ni en su cabello el menor hilo de plata y en esta actitud permanecen siempre en eterna e inmarcescible juventud.

Por eso no hay que decir que Chapí murió agotado, de ningún modo, su musa juguetona y alegre dispuesta estaba a inspirarle nuevos y más armoniosos compases que acrecentara, si así puede decirse, su fama y extenderla por doquiera nuevas alabanzas al genio, al inspiradísimo y al infatigable compositor.

¿A qué decir que su muerte ha sido sentida?

Esto sería una ofensa a sus compatriotas.

No; la muerte de Chapí no ha sido sentida, ha sido llorada, y ha causado la misma honda pena que una hija amante experimenta al ver morir y separarse para siempre de su amantísimo padre.

España está de luto, pues, y ha de llorar mucho tiempo su pérdida, tanto más cuanto que es casi irreparable y tanto más cuanto que se le preparaba un homenaje digno a su laboriosidad e inspiración.

¿Pero será este obstáculo a seguir? Creemos que esta es la ocasión más oportuna, rindiendo un homenaje con todos los honores que se merece.

España está de luto, pues con esta pérdida ha revivido los recuerdos de Caballero, Chusca y Sarasate, glorias de España y del arte.

Ciertamente que ante tales recuerdos y ante tales infortunios hemos de exclamar con el poeta:

Sic transit gloria, ó aquello otro

Así se pasa la vida y así viene la muerte

tan callando.

Benjamín Marcos.

Madrid, 3-09.

CARTA DE MADRID

28 Marzo 1909

Sr. Director:

Esta mañana regresaron los Reyes.

El día de hoy aunque con algunas nubes ha sido espléndido y de mucho calor.

Se celebró la anunciada manifestación organizada por el Sr. Sol y Ortega.

No me atrevo a calcular el número

de manifestantes por temor a confundir entre ellos a los miles de curiosos que llenaban desde las primeras horas el trayecto que la manifestación iba a recorrer. Pero es lo cierto, que había mucha gente en los paseos del Prado, Recoletos y Castellana.

Acercas de la calidad de los manifestantes es justo declarar que aparte del Círculo Mercantil, las únicas entidades representadas eran de elementos republicanos a los que se han sumado muchos comerciantes e industriales.

La manifestación se ha celebrado sin incidente alguno. Se disolvió en la plaza de Castelar después de haber dirigido el Sr. Sol un saludo al pueblo de Madrid en nombre del de Barcelona y agradecer al pueblo madrileño el que haya respondido a su invitación.

Mientras la manifestación se verificaba, numerosas personas de todas clases sociales acudían a casa de señoras Maura a dejar tarjetas y firmar en las listas la adhesión a su persona y en son de protesta de la manifestación.

El Sr. Maura ha recibido en el día de hoy miles de telegramas y telefonemas de provincias de adhesión personal.

El jefe del Gobierno ha pasado la tarde en el Campo.

En el Congreso era curioso oír los comentarios que se hacían respecto del número de manifestantes. Mientras unos declaraban una cifra que no cabe desde Atocha al Hipódromo, otros exageraban en sentido contrario.

Por algo dijo el poeta que todo es según el color del cristal con que se mira.

En Bilbao, Barcelona y Sevilla las manifestaciones han tenido un carácter francamente republicano sin incidentes.

En Salamanca la manifestación ha resultado un completo fracaso. Han concurrido a ella unas trescientas personas.

Las anteriores líneas son el reflejo de lo que hemos visto, con entera imparcialidad. He aquí ahora lo que dice el ministro de la Gobernación a quien hemos visto después de celebrado el acto. No puedo menos de felicitarle por el resultado de la manifestación porque se ha llevado a cabo con un orden admirable, sin que por parte de las autoridades se haya adoptado precaución alguna, lo cual demuestran cuán pacíficamente pueden los ciudadanos ejercer sus derechos. En este sentido resulta un éxito para el Gobierno. Creo que los manifestantes eran de ocho a doce mil compuestos en su mayoría de curiosos y de todos aquellos que se sienten disgustados por las medidas de buen Gobierno como los taberneros los prestamistas etcétera. Sin embargo un regateo el número que quieren poner los organizadores. Algunos de estos, ha añadido el ministro, han telegrafiado a provincias que han asistido setenta mil, otros cien mil y no ha faltado quien ha puesto 150 mil. Con estas exageraciones y otras que vendrán ya contaba el Gobierno.

Aparte de esto, el día no da de sí otra cosa.

Menché.

Senado

Sesión del día 27 de Marzo de 1909

Se abre a las cuatro menos cuarto,

bajo la presidencia del duque de Mandas y sin más representación del Go-

bierno que el ministro de Gracia y Justicia.

Los ministeriales, contentísimos porque se han podido reunir hasta 43 senadores para abrir la sesión.

El Sr. Loygorri, pronuncia breves palabras para lamentarse de que aún no haya concurrido a la Cámara el ministro de la Guerra y que casi ocurre lo mismo con el de Marina, a los cuales desea hacer preguntas sobre la botadura del «Almirante Lobo».

El ministro de Estado disculpa a sus compañeros y ofrece transmitirles el ruego del Sr. Loygorri.

ORDEN DEL DÍA

Se aprueban dos proyectos relativos a las carreteras de Oarubia a la de Aranda de Duero a Ayllón, y de Espluga de Francolí a Montréal y otras, y se vota definitivamente el proyecto de huelgas y coligaciones.

Continúa la discusión del proyecto de ley de Administración local.

El Sr. De Buen defiende una enmienda al art. 59.

Interviene el Sr. Labra, aludido por el senador solidario, y se ocupa en señalar algunas deficiencias del artículo que se discute.

Después dice que ha llegado el momento en que el Gobierno y oposiciones se pongan de acuerdo en las modificaciones que han de introducirse en los seis o siete puntos de importancia del proyecto de Administración local para evitar discusiones laboriosísimas y se apruebe cuanto antes dicho proyecto; con lo cual se hará una gran obra nacional.

El ministro de Gracia y Justicia elogia las patrióticas manifestaciones del Sr. Labra, y al mostrarse conforme con ellas, dice que, por parte del Gobierno y la Comisión, se ha de facilitar dicha obra.

El Sr. Gullón (D. Pio), con frases muy elocuentes y concretas, dice que el proyecto necesita, por su importancia, una preparación, una constancia, y hasta una gran cantidad de vigor para su completa discusión, y reservándose el juicio que le mereciera la proposición del Sr. Labra, hace presente el buen propósito de las minorías liberales, aunque son muchos los puntos en que sea preciso buscar la fórmula de concordia.

El ministro de Gracia y Justicia recoge lo dicho por el Sr. Gullón, agradeciendo, en nombre del Gobierno, el buen espíritu que anima a las oposiciones.

El ministro de la Gobernación se sincera por no asistir con más frecuencia y se adhiera a lo dicho por su compañero, añadiendo que por parte de la mayoría no habrá imposición que coarte la libertad de las minorías en la discusión de toda ley y se felicita de que surja la fórmula de la propuesta del Sr. Labra.

El Sr. Sol y Ortega dice que, reconociendo que se ha dado toda latitud para la discusión del proyecto por parte del Gobierno y de la Comisión, él ha sufrido el desaire de que, sistemáticamente, hayan sido desechadas, todas las enmiendas y ve difícil la fórmula de concordia, porque de seguir con tal sistema él seguirá combatiendo todos los artículos.

El Sr. Labra afirma que hizo una propuesta por su propia cuenta, sin exigir contestación a nadie, agradeciéndose a los que se la dieron y felicitándose del buen espíritu que anima a todos, aun al Sr. Sol y Ortega, que ofrece cooperar si la Comisión cambia de sistema.

El marqués de Pidal, presidente de

la Comisión, se expresa en los mismos términos que los ministros, y a través de sus palabras se adivina el propósito que anima a aquella de llegar a una fórmula que satisfaga los deseos de todos con tal de que el proyecto se apruebe rápidamente.

El Sr. Sol y Ortega, al rectificar, recuerda todos los puntos importantes de sus enmiendas que no fueron atendidos, y termina diciendo que es partidario de la concordia cuando hay términos hábiles; pero, lealmente, al ver que no se han aceptado cosas tan razonables como las propuestas, ve muy difícil llegar a un acuerdo.

Se pone a votación las dos enmiendas del Sr. De Buen, y las minorías piden que sea nominal, y se promueve un pequeño lío por si se han de votar las dos a la vez, puesto que juntas se discutieron.

Se acuerda votarlas separadamente, y queda desechada la primera por 58 votos contra 29. La segunda se desecha en votación ordinaria.

Continúa el debate, poniéndose a discusión una enmienda del Sr. Maestre, que, previa la venia de la Cámara, defiende el Sr. Calbetón.

El senador demócrata defiende con gran calor la enmienda citada y acomete con viveza al presidente de la Comisión, afirmando al terminar que la minoría democrática estará el verano y el invierno próximos si es preciso, hasta que la ley sea examinada título por título, capítulo por capítulo y hasta punto por punto.

Contesta el Sr. Tormo, de la Comisión y rectifica el Sr. Calbetón, suavizando algún tanto el tono de la primera parte de su discurso.

Se desecha la enmienda del Sr. Maestre en votación ordinaria.

Se acepta una enmienda del Sr. De Buen y pasamos al art. 61.

Se pone a discusión una enmienda del Sr. Maestre, que defiende el Sr. Palomo, contestando el conde de Torreana.

Rectifica el Sr. Palomo.

Se desecha la enmienda en votación ordinaria y queda aprobado el art. 61.

Se acepta una enmienda del Sr. Alvarez Guizarro al art. 62.

El Sr. Palomo defiende otra, y después de intervenir el Sr. Arias de Miranda ofrece el Sr. Tormo que la Comisión examinará el art. 62, modificado por la enmienda del Sr. Alvarez Guizarro.

Se acepta una enmienda del Sr. Rodríguez de Celis al mismo artículo, se desecha otra del Sr. Maestre y se deja para el lunes examinar la forma en que queda dicho artículo a petición de la minoría democrática, por si ésta tuviese que presentar alguna nueva enmienda.

Se da cuenta del despacho ordinario, y se levanta la sesión.

Congreso

Sesión del día 27 de Marzo de 1909.

A las cuatro menos cuarto abre la sesión el Sr. Aparicio.

En el banco azul; el presidente del Consejo y los ministros de la Gobernación e Instrucción pública.

Ruegos y preguntas

Les formula de escaso interés los Sres. Alas Pumarino, García Lomas y Prast, a los que contestan los ministros que ocupan el banco azul.

La política en Marruecos

Continúa este debate, y para alusiones habla el Sr. Díaz Aguado Salaberry, haciendo una calurosa defensa de la

bor social y religiosa de los frailes en Marruecos.

Se ocupa del movimiento anticlerical en España, creyendo que es más ficticio que real, y pregunta a los Sres. Morct y Canalejas cómo cumplirán el programa que han predicado en los mítines, pues le interesa saber cuál es su pensamiento de gobierno sobre las órdenes religiosas.

El Sr. Morct contesta brevemente en la parte que se ha aludido.

Cuanto a las Ordenes religiosas, declara que el partido liberal sólo respetará el fuero especial a las tres Ordenes que están concordadas. Cuanto a las demás, habrán de sujetarse a la ley de Asociaciones, la que ahora rija ó una nueva, si el país representado por las Cortes la hace en uso de su soberanía.

Respecto a la misión de los dos frailes franciscanos enviados a Melilla cuando la guerra, asume la responsabilidad, por que era el orador entonces quien los envió, como ministro de Estado.

No ha de decir los motivos de gobierno, porque esos pertenecen al actual ministro de Estado; pero sí debe decir, porque es verdad, que esos dos frailes prestaron un gran servicio a España en la misión que se les confió.

Comunicaciones marítimas

Continúa este debate, y el Sr. Morct hace uso de la palabra para rectificar.

Insiste en que el partido liberal no puede votar el artículo 1.º, porque se trata de un nuevo impuesto, sin la responsabilidad de una Comisión de Presupuestos y sin que el Gobierno lo traiga, es decir, por un medio anómalo, que destruye las costumbres parlamentarias.

Por eso debe retirarse dicho artículo ó variar de procedimiento, presentándolo como suyo el Gobierno.

Aparte de que el impuesto le parece fundamentalmente inadmisibile en doctrina parlamentaria, le parece también muy malo por su forma anómala é injusta.

Entiende que el Gobierno está en círculo vicioso, porque nos pide primas a la navegación y a la construcción, sin que nos convenza de la parte principal, consistente en que ese aumento de barcos y de navegación sólo puede lograrse con la baratura de los fletes, para que el comerciante y el industrial exporten y el consumidor vea abarataadas las mercancías.

Sin realizar ciertas bases, el esfuerzo de las Cámaras y del Gobierno resultará inútil y el sacrificio del Tesoro es ineficaz.

No le parece justificada la amenaza de que los barcos tendrán que amarrarse si no se aprueba la ley.

Porque es verdad que reciben dinero para evitar los gastos de navegación, pero si no abaratan los fletes, no tendrán tráfico y estarán expuestos a la misma contingencia.

Refiere lo fácil que es perder un mercado en la competencia del comercio. Por eso éste tendría que enviar siempre sus productos por los medios que le resulten más baratos, aun lamentando no hacer las exportaciones bajo el pabellón español.

Francia, con todo su poderío, ha tenido que hacer su comercio exportador en banderas extranjeras en una gran cantidad, y lo mismo le ha ocurrido a Alemania, lo cual demuestra que en todas partes está sometido el comercio a la misma ley inexorable.

Reproduce y las amplias sus observaciones sobre los sistemas seguidos en varios países, fijando su atención principalmente en lo que hace el Japón, deduciendo con lectura de estadísticas fidedignas, conclusiones completamente opuestas a las que sacó el Sr. Maura.

Vuelve a repetir su convencimiento de que ya las principales naciones están abandonando las primas, y sin tenerlas en ningún grado han aumentado su potencia marítima Suecia, Noruega, Grecia y Austria-Hungria.

Defiende el orador su decreto nombrando una Comisión que estudiara las reformas en las comunicaciones marítimas regulares.

Para ese estudio se marcaban ciertas bases. Pues bien, reproducícalas el Gobierno, y contará con nuestro apoyo.

Expone cuál es su criterio sobre las

líneas subvencionadas, diciendo que tendrán su preferencia las que más completamente hagan las comunicaciones con Baleares, Canarias y Norte de Africa, abogando además por un servicio directo de navegación mercantil con el Plata con la debida reciprocidad por parte de la Argentina.

Termina diciendo que en este extremo podrá haber una inteligencia; pero que lo duda mucho sobre los demás puntos, como el impuesto de tonelaje y primas, que el partido liberal combatirá por todos los medios.

También rectifica el Sr. Azcárate é insiste en sus puntos de vista, diciendo además que el orador que cometen los buques vagabundos es dar el flete barato.

Censura que se concedan 11 millones de protección a la navegación de altura, mientras que sólo se conceden 2 a la de cabotaje.

Afirma y demuestra que el impuesto de tonelaje significa un derecho diferencial de banderas, aunque no se le quiera dar el nombre, porque el derecho diferencial no se atreve a sostenerlo ya nadie.

Se acuerda prorrogar la sesión hasta que haya sido votada la proposición incidental que se discute.

El Sr. Maura, después de prorrogada la sesión, continuó su discurso. La prórroga de la sesión, el propósito de concluir anoche el debate de la proposición hizo que se trataran de cualquier modo asuntos que merecían mayor espacio.

El Sr. Maura aprovechó las circunstancias para contestar con apremios, y, por lo tanto, deficientemente, los muchos cargos que se le habían hecho.

Aprovechó además la coyuntura para hacer consideraciones políticas que merecen un examen detenido. El Sr. Canalejas le atajó, diciendo: A estas horas no se puede responder a eso debidamente; pero se responderá.

Entretanto, el Sr. Maura se despatchó a su gusto en la parte política, guardadas las espaldas por la decisión de que se remataría el debate en la misma noche.

Pero el Sr. Urzáiz, que no se casa con nadie, interrumpiendo los propósitos de concluir apresuradamente, a las nueve de la noche se levantó a hablar, censurando, como era lógico, el proyecto, mostrándose una vez más defensor de los legítimos intereses del país frente a los particulares.

Después hubo votación, que tuvo 105 de mayoría contra 38, que fueron los partidarios de la proposición.

IDEIGAS

Zarzuela en un acto y cinco cuadros, original del Sr. Melantuche, música del maestro Barrera.

El deseo de conocer esta obra de un compañero en la prensa, y la atenta invitación que el Sr. Melantuche nos hiciera, nos llevó ayer al Teatro a la sesión de las siete.

Ideigas es una zarzuela melodramática, que se desarrolla en un pueblo de Aragón, siendo su argumento los amores de una muchacha huérfana al cuidado del tío Ideigas que se cree obligado a cumplir el testamento del padre de la chica, su hermano Felipe, que impide que se case antes de cumplir 21 años y que ha de respetarse, así como el codicilo, que se opone a que el matrimonio se realice con el hijo del que le arrebató la honra, como lo es Custodio el enamorado de Camino sobrina de Ideigas.

Este pone en juego todas sus extrañas ideas para impedir el enlace, el cual consiente al fin, y cuando ya todo se halla preparado y en espera únicamente de la llegada de Custodio y su padre que han de cruzar el Ebro para llegar a la casa de Ideigas, éste sale en la barca para recogerlos en la orilla opuesta y cuando ya aquéllos se hallan acomodados, Ideigas hace que la barca zozobre y vaya al fondo con el novio y su padre que se ahogan a la vista de todos salvándose Ideigas que exclama: «ya está cumplido el codicilo.»

Para llegar a este final, sucedense escenas muy movidas é interesantes que se desarrollan en los cinco cuadros

de que la obra se compone, despertando gran hilaridad en el público que sigue con marcado interés el desenlace al que el autor del libreto conduce con gran ingenio, en medio de chistes y escenas de justo mérito.

La música toda de sabor aragonesa, la compone un dno en el primer cuadro entre Custodio y Camino, que es lo mejor de la obra y una rondalla y un coro de ranas muy original.

En suma, que nuestro compañero el redactor de El País Sr. Melantuche, ha demostrado en Ideigas que posee condiciones para alcanzar un puesto entre los autores de fama si continúa dedicando al Teatro el fruto de su inteligencia.

El público a la terminación de la obra llamó insistentemente al autor, teniendo éste que presentarse en el palco escénico a recibir la ovación calorosa que se le tributó, á la que nos asociamos, y que hubiera sido mucho mayor si Ideigas se hubiera estrenado por una compañía que contara con artistas de condiciones para representarla, haciendo resaltar todas las bellezas que el libreto contiene; así como la música, pues sin orquesta poco puede esperarse.

El público a la terminación de la obra llamó insistentemente al autor, teniendo éste que presentarse en el palco escénico a recibir la ovación calorosa que se le tributó, á la que nos asociamos, y que hubiera sido mucho mayor si Ideigas se hubiera estrenado por una compañía que contara con artistas de condiciones para representarla, haciendo resaltar todas las bellezas que el libreto contiene; así como la música, pues sin orquesta poco puede esperarse.

SERVICIO DE LA NOCHE

Madrid 29

Final de la manifestación. Discursos de Sol y Ortega. El desfile.

Ha terminado la manifestación sin registrarse el menor incidente, pudiendo afirmarse que ha sido el acto de más transcendencia que se ha registrado contra el Gobierno presidido por el Sr. Maura.

Al llegar a la estatua de Castelar el Sr. Sol y Ortega, tuvo que dejar el coche cerrado en que iba, ocupando un landó y puesto en pie y descubierto, pronunció las siguientes palabras:

«Pueblo de Madrid: El presidente del Consejo de ministros me hizo saber en el Senado que estaba solo; ¡hermosa soledad la de estos instantes en que tú me acompañas!

Ya está contestado el presidente del Consejo de ministros; ya puede apreciar si mis afirmaciones y censuras en el Senado son o no compartidas por este heroico pueblo. Cumpla ahora, después de esto, su promesa y dimita, ya que está divorciado de la opinión pública y condenado por ella.

Os agradezco, amigos míos, el concurso que me habeis prestado y la generosidad con que habeis respondido a mi convocatoria; en representación de Barcelona os saludo, y con vosotros al pueblo de Madrid.

En nombre de Cataluña abrazo a Castilla, y con ella a la vez, a todas las regiones españolas, y todo esto lo realizo también por cuenta de Guadalajara, que me honró con la representación senatorial.

Y ahora, señores, demos por terminado el acto, disolviéndonos tranquila y pacíficamente y dándonos cita para realizar otras obras más importantes en beneficio de la dignidad y prosperidad de España.

Con grandes vivas y aplausos acogían los manifestantes cada uno de los párrafos que pronunciaba el orador.

Terminado el discurso y los vitores, todo el inmenso gentío que formaba la gran masa de manifestantes comenzó a desfilar á ambos lados de la Castellana en grupos inmensos, pero con un orden verdaderamente admirable.

El aspecto que ha ofrecido la Castellana y Recoletos durante la

media hora que ha durado el desfile era indescriptible de animación.

Todo Recoletos, plaza de la Cibeles y calle de Alcalá estaban convertidos en un mar de cabezas, resultando el cuadro animadísimo.

Un the en Gobernación

En el ministerio de la Gobernación se ha verificado el the ofrecido por el Sr. La Cierva a los empleados de Correos y Telégrafos con motivo de la presentación á las Cortes del proyecto de ley de reforma y ampliación de ambos servicios.

El ministro pronunció breves frases para agradecer el concurso prestado para tal fin por los funcionarios de ambos Cuerpos, y el señor Ortuño, á su vez, sentidas frases para atribuir, con gran modestia, la realización del trabajo, á sus subordinados, y la iniciativa del mismo, al ministro de la Gobernación y al presidente del Consejo.

A la fiesta concurrieron todos los empleados de ambos Cuerpos francos de servicio.

A los de ambas Centrales, los señores Ortuño y La Cierva hicieron que les fuera servido en ellos un lunch.

El rey a San Sebastián

En el sudexpreso de la noche saldrá hoy para pasar unos días en San Sebastián S. M. el rey, que llevará un séquito muy reducido.

El tiempo que D. Alfonso XIII permanecerá en el referido punto será muy corto.

Desde San Sebastián el Rey efectuará una visita a los astilleros de Pasajes donde se está construyendo su balandro de 15 metros.

Probablemente, uno de los días que permanezca en San Sebastián S. M. irá a Biarritz.

Toreros heridos

En la corrida de novillos celebrada ayer en esta Plaza, se sucedieron las cogidas de diestros, siendo los que ingresaron en la enfermería:

Angel González (a) Angelillo con una herida contusa como de ocho centímetros de longitud, que interesa todos los tejidos blandos hasta el hueso; situada en el vértice de la cabeza, en la dirección de la línea sagital; otra herida contusa, como de tres centímetros de longitud, situada en la ceja derecha, que interesa la piel, y un varetazo en la región inguinal derecha.

Pacomio Peribáñez, una herida contusa, dislacerada, situada en el escroto, que interesa la piel y túnica vaginal, y un varetazo en la ingle derecha.

Manuel Mareca con una herida contusa en la parte superior del pabellón de la oreja izquierda.

Granja Agrícola

Con el fin de que los agricultores vayan adquiriendo el convencimiento de la necesidad del empleo complementario de los abonos minerales para sus cultivos el Delegado del Comité Permanente del Nitrato ha enviado á este Centro 100 saquitos de un kilo cada uno para que se distribuyan gratis entre los agricultores. La referida cantidad bien pulverizada puede distribuirse en día lluvioso en una superficie de 50 á 100 metros cuadrados en las siembras de cereales, procurando echarlo en el sitio en que las plantas estén más desmedradas y amarillentas a causa de los hielos ó las aguas detenidas durante el invierno. Este abono tiene la ventaja en los climas secos de que favoreciendo el desarrollo del sistema radicular permite á este profundizar en toda la capa removida de la tierra sus-

trayéndose a los efectos desastrosos de la sequedad de la misma, durante más tiempo.

Los agricultores que deseen ensayarlo pueden pasar por las oficinas de la Granja para recoger el abono, rogándole tan solo que trasmitan sus observaciones de palabra ó por escrito cuando se acerque la época de recolección ó después de ésta si separasen el producto de la parcelita abonada. El Ingeniero Director, José Cascon.

EN LA AUDIENCIA

Hoy se ha reunido el Tribunal del Jurado del partido de Frechilla para juzgar al vecino de Paredes, Victoriano Blanco Retuerto á quien se acusa de dos delitos de falsedad en documentos oficiales, por los que es leída la pena en junto, de 29 años, 4 meses y 2 días de cadena temporal.

El Tribunal popular, de conformidad con lo pretendido por el Letrado señor Martínez Arto, en su notable informe, dictó veredicto de absoluta inculpatibilidad, la Sala en su vista dictó sentencia absolutoria para el procesado en todos los pronunciamientos favorables.

Nuestra enhorabuena al ilustre abogado Sr. Martínez Arto, por el fruto de su hermosa labor.

Para mañana a las diez está señalado el juicio oral y público, ante el Tribunal del Jurado de la causa instruida en el Juzgado de Frechilla, por abusos deshonestos, contra Lorenza Villagrá otros tres.

Actuarán como defensores los Letrados D. Evasio Rodríguez Blanco, D. Félix Salvador Zurita, D. César Pérez de Santiago y D. Teodoro García Cepo y los Procuradores Sres. Ortega García, Gómez Casado y Melgar.

Los anillos de humo

Cuando fumáis en una habitación cuyo ambiente está en calma, habéis notado que el humo de vuestro cigarro sube lentamente y en dirección casi vertical? No os habeis quedado alguna vez ensimismados al contemplar los tonos grisáceos y azulados del humo del tabaco? Y, por último, ¿os ofenderos, queridos lectores, que ha ocurrido decir que al elevarse curiosamente el humo, indica que el ambiente está en perfecta calma? Ante la menor agitación de la atmósfera describir á la columna de humo fantásticos arabescos.

Fundada en la agitación de la atmósfera, se puede hacer la siguiente experiencia, que es muy curiosa. Con material, se necesita una caja de tótop, cuadrada ó redonda, en cuya parte superior se abrirá un agujero redondo de unos centímetros próximamente. En el interior de la caja se meten dos hojas de papel secante bien impregnadas de ácido muriático y la otra de un níaco en cantidades iguales. Instantáneamente se formará un humo blanco, que saldrá por el agujero que se abre previamente.

Ahora, si con nuestras manos hacemos una serie de prestaciones en los lados de la caja, veremos salir el humo formando anillos muy delicados, que perderán en el espacio, pero irán sucediendo tantas veces como prestaciones se hagan. Estos anillos el resultado de la agitación del ambiente que produce la presión de nuestras manos. Se puede hacer esta experiencia con humo de tabaco, pero tiene tanta duración como la hecha en la forma indicada.

NOTICIAS

Con una tarde de verdadera primavera, amenizó ayer el paseo del la Banda municipal, viéndose concurrir muchísimo.

Ha sido destinado a la Zona de clutamiento de esta capital, el coronel del arma de Infantería Joaquín Villalonga.

Cine-matógrafo
Con las sesiones de ayer, que consistieron en otros tantos llenos, se despidieron del público las bailadoras y cantadoras de jotas «Las Mañas».

Hoy se preparan dos importantes debuts, el del incomparable ventrílocuo Juliano, con sus famosos muñecos y de los excéntricos musicales Kate and Albert.

La fama de que viene precedido aquél, llevará seguramente al pabellón distinguida y numerosa concurrencia, que reirá grandemente, con las ocurrencias de sus muñecos.

Hoy habrá sesiones sencillas desde las seis y especiales a las siete y media y diez, en las que se presentarán los dos números.

El programa cinematográfico de hoy es variadísimo y se prepara el estreno de la hermosa cinta de 1.600 metros titulada «Vida de Jesús».

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 443 pesetas, no saliendo reintegrada cantidad alguna.

El número de desempeños en el Monte de Piedad, durante la semana última fué de 46 por valor de 933 pesetas 30 céntimos y el de préstamos 141 por el de 1.015.

Funerales
Los Ilmos. Sres. Gobernador eclesiástico y Cabildo, han acordado celebrar en la Santa Iglesia Catedral, mañana martes a las once, solemnes funerales por el eterno descanso de la excelentísima señora doña Arsenia Arroyo de Calderón, dama de la Junta de Patronato de la Beneficencia General de España y secretaria de la del Instituto Nacional Oftálmico.

Las autoridades y Corporaciones han sido previamente invitadas a estos actos religiosos.

El Sr. Delegado de Hacienda, ha recibido orden para que el día 1.º del próximo mes de Abril, abra el pago a las clases activas y pasivas, clero religiosas en clausura, que perciben sus haberes y asignaciones por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

La Guardia civil de Amusco ha detenido y puesto a disposición del Juzgado, al que dijo llamarse Pedro Mata Mateo, autor del delito de hurto de dos gallinas a la vecina de aquel pueblo Francisca Calvo.

Como autor de varias lesiones, inferidas a Lucio Alcalde Aznar, la Guardia civil de Villoldo, ha denunciado ante el juzgado, a Mariano Crespo Sánchez.

El Sr. Inspector jefe de vigilancia, ha denunciado ante el Sr. Gobernador a varios infractores de la ley del descanso dominical.

En la Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública, se han re-

cibido los nombramientos del concurso único con algunas ligeras modificaciones.

El número de los nombrados asciende a ochenta próximamente.

Por promover escándalo en la vía pública, anteanoche ingresaron en la prevención donde pasaron todo el día de ayer, nueve apreciables sujetos de esta capital.

Nos dice nuestro corresponsal en Paredes de Nava:

Pocas noticias locales. En estos días se ha hablado de la renuncia del teniente alcalde del Ayuntamiento, en funciones de Presidente por haberse admitido la que presentó el propietario.

Parece ser que se presentan algunas dificultades para encontrar persona que desempeñe la alcaldía, y eso que no faltan más que dos meses para las elecciones municipales.

¿Qué será ello? pues no se sabe a qué atribuirlo.

Ayer se recibió en esta capital la noticia de haber fallecido en Madrid, a consecuencia de la epidemia reinante, el diputado a Cortes por Astudillo don Isaac Manrique, a cuya familia acompañamos en el dolor que la produce esta desgracia.

Trabajando en las minas de Barruelo ha sufrido contusiones en el pie izquierdo, región metalárgica, el obrero Domingo Valle Vilda.

La Guardia civil de Ampudia ha denunciado ante el juzgado, a varios jóvenes de aquella villa a quienes sorprendió en el atrio de la iglesia, jugando a los prohibidos.

Por haberse ausentado para atender a asuntos propios el alcalde Sr. Martínez de Azcoitia, se ha encargado interinamente de la alcaldía el primer teniente de alcalde D. Román Velez.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Saturnino López López, de 6 días, Plazuela Paredes, 3.—Santiago Muñoz Calvo, 13 meses. Mayor Antigua, 117.—Francisca Pardo Menaya, viuda, de 88 años, Cura, 11.

Nacimientos.—Sacramento Ugal de Calleja, hijo de Andrés e Isabel, Niños de Coro, 7.—Feliciano Comas Manso, hijo de Elías y Segunda, Rizarzuela, 4.

Traspaso

Se hace de un establecimiento de comestibles, unido a otra industria más lucrativa. Calle de Vega, núm. 18, Valladolid.

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS
Barrionuevo, 29. Consulta diaria de 11 a una

Arriendo de pastos

En Grajal de Campos (León), se admiten a pastar desde esta fecha al 30 de Junio 300 reses lanaras.

Para tratar con D. Ramón Montañes, en dicho pueblo.

Para comprar calzados de fantasía última creación, recomendamos LA BARCELONESA que es la ZAPATERÍA que más baratos les vende, la que presenta más surtidos y la de más garantía, por ser la más antigua y acreditada de Palencia.

LIQUIDACIÓN DE VIDES AMERICANAS

NOTA DE PRECIOS

Table with columns: Variedades, EL MILLAR DE, Pts., Pts., Pts., Pts. Rows include Rip Rupestris, Id. id., Rupestris Lot., Aramón Rupestris, Murviedro Rnp., Aramón Rnp., Chaselas Berl.

Todas las plantas francas de embalajes. Dirigir toda la correspondencia a D. Carlos Alvarez de Toledo

Villafranca del Bierzo (Provincia de León)

TEJEDORAS

Se necesitan tejedoras o aprendizas para una fábrica de Caldas de Besaya (Santander), dirigirse a Hijos de Guillermo Illera, Santander.

Espaciosos locales

Se venden o arriendan los pertenecientes al frontón «Fiesta Alegre», frente al campo de instrucción. Tiene huerta con su noria, un gran corral con su cuadra, pajar y pozos con buenos manantiales.

Para enterarse del precio y condiciones pueden dirigirse a D. Alejandro González Fernández, calle Mayor principal, núm. 115, entresuelo, en Palencia.

MERCADOS

Palencia, 29.—Continúa revuelto el temporal, lloviendo a veces, y a veces también soplando fuertemente el viento. Las nubes no se separan del espacio y andan como jugando con el sol.

Hoy el día está bueno, aunque nublado. La temperatura es muy benigna para el campo, y éste se aprovechará más de las lloviznas que caen si el viento no orease enseguida la tierra.

De precios lo mismo pagándose la fanega de trigo a 51 rs. y a 27 la cebada.

Paredes de Nava, 28.—Después del temporal duro y frío que hemos atravesado se ha presentado el tiempo suave con viento Sur, quedándose el propio de la estación, ¡ya era hora!

Los labradores no tienen más remedio que apechar con las labores de barbechera, aunque no está la tierra en condiciones; y lo hacen teniendo en cuenta lo avanzado de la época.

Pocas operaciones en granos, aunque en estos días han entrado algunas fanegas de trigo compradas en los pueblos inmediatos cuyo precio oscila alrededor de 50 reales las 92 libras. La de cebada de 27 a 28.

Valladolid, 27.—Los precios están sostenidos, siendo las ofertas de trigo de la plaza a 54 y de Peñafiel a 53. Aquí se han vendido 7 vagones a 5375 rs. sobre vagón. La entrada por el Canal fué de 400 fanegas a 53'25 y por el Arco no hubo entradas.

Se ofrece centeno de la plaza a 41, de Palencia a igual precio, y de Peñafiel sin ofertas. La entrada por el Arco fué 100 fanegas a 39 50 rs. las 90 libras. Pide la plaza por la cebada a 29'50.

Negocio paralizado, ofreciendo avena a 17'50.

Bioseco, 27.—Entraron 200 fanegas de trigo, que se pagó a 30 y 52'50 rs con tendencia firme. Las ofertas son a 53'25.

Arévalo, 27.—Mercado sin entrada, precios firmes. Exportación 4 vagones para Madrid y 2 para el Norte. Se cotiza: trigo de 52 a 53 rs. 94 libras, centeno 39, cebada 30, algarrobas 34. Temporal frío.

Barcelona, 27.—Se ha vendido trigo de Cuenca blanco a 52; Villata a 51'75; Peñafiel a 52'25. Llegaron 32 vagones trigo y 4 harina.

Boletín Religioso

Martes.—San Juan Climaco, San Regulo y San Victor. En la Soledad predica el Sr. D. Félix Merino.

En Santa Clara continúa el ejercicio de los Trece Martes de San Antonio. En San Pablo hay Via-Crucis alnochecer.

TELEGRAMAS

DE LA AGENCIA MENCETA

Entierro del Sr. Manrique

MADRID 29 (13) Esta mañana a las once se ha verificado el entierro del diputado a Cortes por el distrito de Astudillo-Baltanás en esa provincia, D. Isaac Manrique que ha reci-

bido cristiana sepultura en la Sacramental de San Justo.

A pesar de la lluvia, seguía al féretro numerosa comitiva, a la que precedía una carroza de gala del Congreso.

Al lado del coche fúnebre iban los porteros de la Cámara de Diputados.

Consejo

MADRID 29 (14)

Se ha celebrado en Palacio durante tres horas.

El Sr. Maura pronunció un discurso, informando al rey de la marcha de los debates parlamentarios y de los asuntos de política interior y exterior.

El jefe del Gobierno dió preferencia en su discurso a la manifestación celebrada ayer en esta Corte y en otras provincias, exponiendo el carácter de las mismas, y detallando el elemento que contribuyó al resultado favorable del acto, fijando el número de manifestantes en lo calculado, todo ello expuesto, al decir de los ministros, con gran imparcialidad.

El viaje del Rey

MADRID 29 (14'25)

Me ha dicho el Sr. Maura a la salida de Palacio que el viaje del Rey a San Sebastián no durará más que tres días.

Parece que el monarca se propone visitar al Rey Eduardo de Inglaterra y que éste le devolverá la visita en Pasajes ó San Sebastián, no teniendo esta entrevista carácter político, porque D. Alfonso hace el viaje solo.

Artritis

y sus distintas manifestaciones, GOTA DIABETES, MAL DE PIEDRA, enfermedades del HÍGADO y del ESTÓMAGO, REUMATISMO, DEBILIDAD Y AGOTAMIENTO, se curan tomando el

AGUA DE VILAJUIGA

Bicarbonatada.—Sódica.—Lítica, la más rica en LITINA, de sabor delicioso para la mesa y muy superior para las extranejerías de Vichy y otras similares.

Precio: Una peseta botella. Depósito central en Palencia. Farmacia de Rivas, Mayor pral., 180, y otras Droguerías y Farmacias.

IMPRENTA Y LITOGRAFIA ALONSO E HIJOS. Mayor pral., 71

Folleto de EL DIARIO PALENTINO 25

LA NOVELA DE UN PROHOMBRE

FOR Angel Salcedo Ruiz (MÁXIMO) DE LA BIBLIOTECA «PATRIA»

discurso que tuve el honor de remitirle últimamente.

Y en cuanto al sport, se me antoja, señor Presidente, que muchos médicos é higienistas van confundiendo de un modo muy lastimoso el desarrollo de la fuerza muscular en las extremidades, piernas y brazos, con la energía total orgánica, radicante en los órganos centrales, y que nunca, ó rara vez, se logra por efecto del ejercicio físico, aun perfectamente dirigido y prudentemente practicado.

Usted conoce mis ideas radicalmente avanzadas, y que soy, hace mucho tiempo,

po, cuando iban a misa y a las noveas los que ahora se las echan de anticlericales—palabra sin sentido, ó de un sentido revolucionario bullanguero que me repugna—que soy, digo, de de mi adolescencia, de los que creen, con Littré, que pasó ya la edad de la Teología, y la de la Metafísica que le sucedió, y que estamos en la del positivismo. Pues bien, en este punto, y no por prejuicios que no conozco, sino por rigurosos datos de propia experiencia, estoy con los teólogos, en que lo que llamaban ellos la castidad, y llamaría yo la economía, ó, quizás mejor, la sordida tacañería en el ejercicio de las más costosas funciones fisiológicas, es el único contrarresto eficaz al inevitable desgaste de la vida orgánica; por desdicho, los hombres briosos y de posición brillante, como nuestro pobre amigo Villafranca, no suelen ser insensibles a las seducciones que su misma llamativa posición provoca, y usted y yo sabemos de sobra que don José, aunque tan enamorado de su mujer, y tan cuerdo en otras cosas, ha sido ministro... (no digo de los moderados Faraones, no sea que vaya usted a denunciar al Fiscal por desatcat), como lo fué su homónimo el hijo de Jacob; pero no ha imitado a su patriarca tocando en otras empresas suyas que le hu-

bieran convenido mucho ciertamente. Aquí tiene usted explicado, señor Presidente, cuanto sucede a Villafranca; depresión moral y debilitación fisiológica. Y el único agente terapéutico, capaz de obrar eficazmente para su reposición que ha de ser como una especie de resurrección parcial, es, por dicha, el que tiene puesto en práctica: reposo absoluto, vida campestre, alejamiento total de cuanto pueda emocionarle, en suma, lo que ha encontrado en Torr. sagasta. La posesión, aun siendo tan excelente para este fin, por sí sola nada hubiera valido; pero nuestro amigo, al que no en vano envidian las gentes por su buena suerte, la ha tenido ahora grandísima, en hallar en su familia una persona como Luisita, que se lo diré a usted con franqueza, no me ha parecido mujer, sino ángel. ¡Qué cariño tan puro y desinteresado, a su hermano político! ¡Una mujer, en toda su frescura y lozanía, en el punto supremo del más opulento desarrollo fisiológico, con unos colores que denuncian la abundancia de glóbulos rojos en la sangre, y una transparencia de cutis y un pelo rubio, propios de las razas del norte, llamadas a infundir nueva savia de vida en nuestras gentes meridionales, agostadas por

el sol y enervadas por los placeres, como hicieron ya en el siglo V—y de lo que nos trajeron entonces vivimos todavía—y como tendrán que hacer otra vez, si no se ha de perder todo en la región mediterránea; una mujer inteligente y buena, con unos ojos de azul harlo más bello que el de la ría de Torresagasta, en los días serenos y soleados, consagrada, por completo, al cuidado de unos sobrinitos huérfanos y de un cuñado valetudinario y gastado, ruin despojo de una poderosa personalidad consumida en la lucha por la vida, y en sus trajines y tropiezos es realmente, un espectáculo de los más sugestivos y más tónicos que cabe contemplar en el mundo. Mire usted: creo que jamás ha de borrarse de mi memoria el grupo formado por Villafranca, enteco y misérrimo, con su cara chupada que es toda narices, y que en la vida entera parece haberse concentrado en los ojos tan vivos y brillantes, y con su gaban y su boina que no puede abandonar ni en este mes estival, y Luisita, resplandeciente de saludable y hermosa juventud, con su vestido negro y su color blanquísimo; ambos sentados en un banco rústico, bajo los pinos, en lo alto de la roca, a cuyos pies se estrella y rompe en espumas el

Cantábrico. Yo los miraba fumando mi cigarrillo, y nunca ví más sublime símbolo de la naturaleza inamortal, en su renovación constante de frescura y belleza, al lado de un vencido; porque, no le demos vueltas, los hombres cuando llegan a la edad y circunstancias de Villafranca, son unos vencidos. Las más extrañas i negaciones me asaltaban, contemplándolos. Unas veces pensaba: he aquí un cuadro, en el que no desentonaría yo, en calidad de símbolo del arte ó ciencia de la medicina, ayudando a Luisita, que es la naturaleza, en la curación del enfermo que es Villafranca. Otras veces me daba por envidiar a Villafranca su enfermedad ó extenuación, ó, mejor dicho, el tener junto así un ángel como Luisita, regalo del que yo me vería privado por mi soltería recalcitrante, aun en el caso de hallarme en la crisis patológica de Villafranca. Y otras me atosigaba el problema de si la aparición de esta mujer sin par al lado de nuestro amigo, en el trance en que se halla él, es misericordia, ó crueldad exquisita de la naturaleza, de la que yo, como buen ateo, no sé todavía si es realmente madre cariñosa ó mardrastra perversa que sólo se deleita en martirizarnos. Lo cierto es que Luisita rodea de tales

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en la estación de esta capital.

Núm. del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS		Observaciones
					LLEGADA	SALIDA	
412	Correo-Expres	1.º 2.º y 3.º	Coruña y Gijón	Madrid	0'12	0'21	
411	Correo-Expres	1.º 2.º y 3.º	Madrid	Coruña y Gijón	2'20	2'31	
400	Rápido	1.º	Coruña y Gijón	Madrid	3'02	3'05	Miércoles y domingos
63	Correo-Expres	1.º 2.º y 3.º	Madrid é Irún	Santander	2'20	2'41	
1092	Mercancías	1.º 2.º y 3.º	Palencia	Madrid é Irún		7'01	
71	Mixto	1.º 2.º y 3.º	Madrid é Irún	Santander	8'18	8'33	
421	Mixto	1.º 2.º y 3.º	Madrid é Irún	Coruña y Gijón	8'48	9'04	
1444	Mercancías	2.º y 3.º	Sahagún	Palencia	9'53		
1084	Mercancías	2.º y 3.º	Alar del Rey	Palencia	10'12		
1400	Mensagerías	2.º y 3.º	Palencia	Valladolid, Miranda		11'47	
1403	Mensagerías	2.º y 3.º	Palencia	León		15'20	
1069	Mensagerías	1.º 2.º y 3.º	Venta de Baños	Palencia	16'03		
1096	Mercancías	1.º 2.º y 3.º	Palencia	Venta de Baños		16'06	
1073	Mercancías	2.º y 3.º	Palencia	Alar del Rey		17'08	
420	Mixto	1.º 2.º y 3.º	Coruña	Venta de Baños	17'01	17'08	
70	Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid é Irún	17'58	18'13	
422	Mensagerías	id. id. id.	Gijón y Monforte	Madrid	20'05	20'20	
425	Mensagerías	id. id. id.	Madrid é Irún	Coruña y Gijón	21	21'15	
60	Correo-Expres	id. id. id.	Santander	Madrid é Irún	24'00	0'21	
401	Rápido	1.º	Madrid	Coruña y Gijón	23'10	23'16	Jueves y domingos

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros remidos.  años de existencia.

SEGURAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL.

Seguros contra incendios. Seguros sobre la vida.

RESERVA A LOS SUBSCRIBIDORES

Don Juan de Guzmán. Mayor Antigua, 14. PALENCIA

Gran Hotel Samaria

SAN JUAN, NÚM. 2
PALENCIA

Elegantes y cómodas habitaciones, comedores y salón de recreo en la planta baja, se sirven cubiertos á todas las horas.

Servicio de coches, propiedad del Hotel y Omnibus á la Estación del ferrocarril.

Cubiertos desde 2'50 pesetas uno.

RECORDATORIOS

Esquelas de defunción.

Se sirven por correo é ferrocarril en el mismo día de recibirse los encargos.

Para la capital se sirven á la hora.

IMPRESA Y LITOGRAFIA DE ALONSO E HIJOS
PALENCIA

Remedio Universal para el Dolor de Caderas

Para dolores en la región de los Ríones ó para Debilidad de Caderas, el emplastro deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de **Alcock**

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante más de 30 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Pildoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que reñe injustas y torcidas funciones del sistema.

Agentes en España: L. Urdinola y Cia, Barcelona.

Máquinas de escribir

Todo el mundo puede adquirir la magnífica máquina de escribir «Empire» pagándola á plazos, desde 25 pesetas mensuales. Tipo, letra especial para Abogados y Procuradores.

Dirigirse á D. Miguel Martín, en Cervera de Pisuerga.

MANUEL SANTA CRUZ

Practicante en Cirugía menor y pedicura

Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros y todo lo concerniente á Cirugía.

También se pasa á domicilio.

Castilla, núm. 15.—PALENCIA

OBJETOS DE ESCRITORIO

Libros é impresos comerciales.

IMPRESA Y LITOGRAFIA

ALONSO E HIJOS.—PALENCIA

Las dos Castillas

GRAN ALMACEN de VINOS FINOS DE MESA Su clase inmejorable por el propio cosechero de Colmenar de Oreja (Madrid) de Don Vicente Guerrero Cántaro desde 3 pesetas. Litro 20 céntimos. Calle Niños de Coro, esquina á Virreina.

COCHES

Para comprar, no dejar de ver el Almacén de Antonio del Campo, carretera de Salamanca, Valladolid.

Tengo hoy nuevos y de ocasión Landós, Berlinas, Cestas, Sociables, Familiares Boges y más de 10 modelos de diferentes formas de Charret y Tilburys.

PRIMERA CASA EN CASTILLA

Café Nervino Medicinal del Dr. Morales

MARCA REGISTRADA

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males de estómago, del hígado y los de la infancia en general; se curan infaliblemente. Buenas boticas á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

La correspondencia, Carretas 39 Madrid En Palencia: N. de Fuentes y L. Escudero

Traspaso en Palencia

Se cede la tienda de ultramarinos «La Castellana» calle de D. Sancho, núm. 17, ó se admite socio industrial, práctico en el negocio. on obtiene un sueldo de 300 pesetas. Informes en la misma.

AMA DE CRÍA

Soltera, primeriza, de 20 años de edad, con leche de ocho días, desea criar en casa de los padres. Dirigirse á Clotilde García, en Vega de Ruiponce.

Casa en venta

Se hace de una en el casco de esta Ciudad, señalada con el núm. 15 de la calle Virreina, que toda ella tiene una superficie de 344 metros y se cederá á arreglado precio. Para tratar, con su dueño, Mayor principal, 191.

SOMBRERERIA

de la Viuda de Luis Hermoso Mayor pral. 69

En este establecimiento que de nuevo se abre al público desde el día 1.º de Abril, hallará aquí en condiciones ventajosísimas un inmenso y variado surtido de sombreros y gorras de todas clases y temporadas en alta novedad.

Ventanas sacadizas

Se venden en la calle de Panaderas, número, 3, donde pueden verse y tratar.

CATARROSOS! Pedid siempre las Pastillas del Doctor J. Peña compuestas de *Helenina, Thio-col, Benzoato de sosa y Eucaliptol*. Preguntad á vuestro médico por las propiedades de estos medicamentos para convenceros que son las pastillas de composición más racional las más eficaces y las más antisépticas que se conocen.

CALMAN SIEMPRE LA TOS por fuerte y crónica que sea, y son eficacísimas en todas las afecciones del aparato respiratorio. Bronquitis, broncorrea, rónquera, asma, gripe, opresión de pecho, etc., etc.

De venta en Palencia, Farmacias de N. de Fuentes Aspurz é Hijo y principales En León, Doctor J. Peña.

Vapores Correos

SALIDAS FIJAS para Montevideo y Buenos Aires los días 6, 9, 13, 18, 22, 27 y 31 de Marzo

SALIDAS FIJAS para Habana, Veracruz y Santiago de Cuba los días 7, 20, 26 y 31 de Marzo

CONSIGNATARIOS Sres. Marchesi, Duran, E. del Río, I. M. Escalera, L. de Maruri, Vial Hijos, A. Conde Hijos, Vázquez, F. Iglesias y Compañía, C. Hoppe y Comp., Farina, P. Meyer y Comp., S. de J. Pastor y Rochelt é Hijos.

Informes, el Agente matriculado en Palencia, **Mariano Arroyo** Extramuros de Mercado, núm. 2

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de **Imprenta, Litografía, Encuadernación,** montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica.

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases cuadernos, etc.

Despacho: Mayor pral., 71. Talleres: Gil de Fuentes, 22

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN

Se admiten hasta las cinco de la tarde, para la publicación en este Diario.

Administración: **Mayor pral. 3**